

Mercurio Gaditano

Cádiz domingo 19 de junio de 1814.



Afecciones astronómicas—Sale el sol á las 4.^{hs} y 48': se pone á las 7 y 12'. Debe señalar el reloj al mediodia verdadero 12.^{hs} 44' — Es el dia 3 de la luna. Sale á las 6 y 26' de la mañana. Se pone á las 8 y 50' de la noche—**Mareas:** Primera alta: á las 2 y 41' de la madrugada. Primera baxa: á las 8 y 54' de la mañana. Segunda alta: á las 3 y 10' de la tarde. Segunda baxa: á las 9 y 33' de la noche.
San Gervasio y Protasio.
Jubileo de XL horas—En la iglesia de PP. Capuchinos. [Se manifiesta á las 5½ y se oculta á las 7.]
Orden de la plaza.—**Gefe de dia:** El teniente-coronel Don Carlos Sanon, primer teniente de Reales Guardias walonas—**Parada:** los cuerpos de la guarnicion. Ronda: Milicias. Teatro: Voluntarios. Capitan de Hospital: el regimiento de Gerona. Patrullas: Voluntarios y Milicias.

VARIEDADES.

Poblacion del mundo conocido, con algunas reflexiones.

Creemos que nuestros lectores verán con gusto el siguiente cálculo sobre la poblacion del mundo, que hemos tomado de un autor ingles bastante célebre; y podemos decir que por lo que hace al reino unido de la Gran-Bretaña, el cálculo que presentamos es uno de los mas exáctos, y que se funda en datos positivos. Por lo que toca á la poblacion de Francia, creemos que el autor no ha incluido la que se le agregó de la Toscana.

En cuanto al número de hombres que profesan diferentes religiones, creemos que es diminuto por lo respectivo á los mahometanos; pues pasan de 180 millones, segun los cálculos de otros autores, los que siguen la secta de Mahoma.

Tocante á los cristianos, es decir, á los que reconocen á Jesucristo por autor de su religion, debe tenerse presente que el autor comprehende la iglesia griega y la iglesia latina; y en esta última están los católicos romanos, cuya religion profesamos todos los españoles, los protestantes, divididos generalmente en luteranos y calvinistas, y los anglicanos que participan de las dos ramas.

Creemos tambien que nuestros lectores tendrán gusto en conocer la deuda pública nacional que tiene actualmente el reino unido de la Gran-Bretaña, y la actual poblacion de Lóndres.

Suma de la poblacion del mundo conocido, 800.000.000.

Mahometanos	140.000.000.
Judios	9.000.000.
Cristianos así llamados	170.000.000.
Paganos y demas	481.000.000.

Poblacion del reino-unido en 1800 — 16.364.149

Inglaterra	9.378.710.
Irlanda	4.800.000.
Escocia	1.643.893.
Pais de Walles ó Gales	541.546.

Poblacion de la Francia en 1811—42.424.000.

Franceses	27.916.000.
Italianos	4.922.000.
Flamencos ú holandeses	4.411.000.
Alemanes y demas	5.175.000.

Poblacion de los Estados-unidos de América en 1811. 7.238.421.

Poblacion de Lóndres segun el censo de 1811— 1.099.101 almas.

Lóndres contiene, iglesias	117
Capillas de comodidad	135
Capillas de disidentes	271
Sinagogas 6, capillas extrangeras	43
Caridades anuales, libras	750.000
Número de cervezerias	5.351
Personas que se levantan por la mañana sin saber de qué subsistirán durante el dia	20.000
Sirvientes siempre sin acomodo	10.000
Robos anuales, libras	2.000.000.
Cometidos anualmente por ensayo, libras	2.500

Deuda nacional á la exáltacion al trono de

Reina Ana, en 1702	16.394.702.
Jorge I, en 1714	54.143.363.
Jorge II, en 1727	52.092.235.
Jorge III, en 1760	146.682.814.
Al fin del ministerio de Pitt en 1801	579.931.447.

A la exáltacion del ilustre principe Regente unos 900.000.000 de libras esterlinas, que hace como 86.400.000.000 rs. vn.

Es decir que en moneda de España la deuda actual de la Gran-Bretaña asciende á unos ochenta y seis mil cuatrocientos millones de reales vellon. Parecerá imposible á muchos que una nacion de diez y seis millones de habitantes en Europa, pues si in-

eluímos la poblacion que tiene en las otras partes del mundo son cerca de ochenta millones de almas; parecerá, decimos, imposible que soporte una deuda tan inmensa pero no pensará así el que conozca el sistema de gobierno de Inglaterra, la gran proteccion que prestan las leyes, y los usos á la propiedad territorial ó personal, y á la libertad civil del hombre y las grandes reformas que actualmente está haciendo para mejorar su sistema,

Estos son los elementos y los principios que sostienen y elevan y elevarán á una grandeza y poder indefinido á los ingleses. Por esta razon estamos seguros que si el conde de Liverpool, primer ministro actual de la Inglaterra, pidiese un empréstito de cien millones, tendria al instante centenares de prestamistas que se los ofrecerian á porfia. Por el contrario, si Buonaparte ó su ministro hubiesen pedido igual cantidad, apesar de la riqueza, fecundidad y recursos de la Francia, y del mucho dinero que allí hai amontonado robado á nuestro pais, á nuestros conventos é iglesias, no tendria uno siquiera que le prestase, aun con un gran interes y con las mayores y mas positivas seguridades,

NOTICIAS.

Paris, 14 de mayo.—El rei se ha negado resueltamente á adoptar el partido que le proponian aquellos que solo aspiran á la conservacion de sus malhabidos honores y riquezas, y que desearian se echase mano de los medios del terror para hacer servir al rei á sus fines; á lo ménos así lo indica lo sucedido dos ó tres dias há. Mas de 400 ó 500 artesanos de todas clases se juntaron enfrente de las Tullerías, y comenzaron á pedir pan y trabajo con un tono revolucionario, mezclado con los gritos de *viva el emperador!* La duquesa de Angulema mui afligida manifestó el sentimiento que tenia de haber dexado la Inglaterra, porque así principió la primera revolucion. Se presentó *Monsieur*, y fue recibido con los gritos de *viva el emperador!* Dixo entonces á la multitud "que no se admiraba de que se acordasen aun del emperador, pero que ya era tiempo de gritar *viva el Rei!* que se haria todo lo posible para remediar sus necesidades; pero que S. M. hacia pocos dias que habia llegado, y por consiguiente habia podido hacer mui poco: que inmediatamente se informaria de todo, y se daria pan á los mas necesitados." El clamor y movimiento de estos artesanos duró dos dias, y al tercero intentó repetir la escena una porcion mui considerable de mugeres; pero fueron dispersadas por las guardias nacionales. Lo que hace mas sospechoso el origen de este tumulto es que habiéndose arrestado á muchos de los que le causaban, y examinadas sus habitaciones, se les ha encontrado abundancia de pan y de otros mantenimientos.

Idem 24—Ha llegado aquí el duque de

Orleans—S. M. ha condecorado á todos los coroneles del ejército frances con la flor de lis de oro; y por un reglamento expedido con fecha del 16 ha mandado que los generales de brigada sean llamados mariscales de campo, y los generales de division tenientes-generales = De todos los cuerpos de artilleria francesa se formarán 14 regimientos, 8 de á pie y 6 de á caballo. = Queda al servicio del rei un cuerpo de mamelucos, cuyo coronel será Mr. Joul Hamouy, sobrino del patriarca de Jerusalem = Su Santidad Pio VII hizo su entrada solemne en Roma el 10 del corriente—Paris posee en la actualidad 31 príncipes ó soberanos, ó próximos á serlo. Parece que se halla ya firmada la paz, y que solo se espera para publicarla á que sea ratificada por el Príncipe-regente de Inglaterra. Aseguran que las principales condiciones son que la Francia quedará con La-guadalupe, Martinica, Santo Domingo y la isla de Francia, con dos factorias en las costas del Malabar y Coromandel. Se la restituirá la mitad de los navios y artilleria encontrada en las plazas ocupadas por los aliados. Se la dexará una parte de la Bélgica y todos los paises enclavados en su territorio, como el Condado, Mulhausen &c. Finalmente no pagará contribuciones ni gastos de guerra, ni se la despojará de ningun monumento de las artes = El cardenal Maury ha dexado ya de ser arzobispo de esta capital.

Montauban, 19 de mayo—Hoi al acabarse la misa á que asistió el conde de Polignac, comisario extraordinario de Luis XVIII, todos los concurrentes gritaron *viva el Rei!*; pero un capitán frances con voz mui esforzada exclamó; *viva Napoleon, y muera.....!* Al momento la guardia urbana y los paisanos se arrojaron sobre él, y arrancándole la charretera y dragonas le condujeron á la cárcel; se cree que será arcabuceado. (*Monitor.*)

Londres, 22 de mayo—Los papeles alemanes dicen que la Austria cederá los Paises-bajos al príncipe de Orange, y que en compensacion recibirá de la Inglaterra una gran suma, que será pagada por plazos en diez años, è indemnizándose esta con las colonias holandesas. Pero en esto hai sin duda equivocacion: nosotros hemos poseido estas colonias sin pagar por ellas cosa alguna; y aunque veriamos con grandisima satisfaccion á la Holanda elevarse á un estado tan poderoso, como lo seria con la adquisicion de los Paises-bajos, con todo, á la Holanda y no á la Inglaterra corresponde pagar la suma exigida por el Austria. Ya hemos hecho

nuestras objeciones á la propuesta de ceder las colonias que hemos conquistado, especialmente á la Francia. Constituir á la Francia poderosa, restituyéndola sus colonias, habilitándola para formar una gran marina, y alimentando su riqueza política con las riquezas comerciales, seria una experiencia peligrosa para nosotros. La Francia tiene en sí misma los elementos de su grandeza, y la Inglaterra debe su grandeza política y hasta su independenciam á su poder marítimo y al comercio extranjero (*Times.*)

Xerez de La-frontera, 1.º de junio—Este cabildo eclesiástico ha dirigido á S. M. la siguiente felicitacion:

Señor: Si el cabildo de la insigne y real iglesia colegial de San Salvador de la ciudad de Xerez de La-frontera tiene el honor de elevar á los Reales Pies de V. M. los sentimientos de tristeza de que estuvo penetrado durante el largo tiempo de la ausencia y cautividad de V. M., tiene tambien la dulce satisfaccion de expresarle el sumo contento que experimenta por verle felizmente restituido al seno de sus vasallos.

Este fausto y extraordinario acontecimiento, al paso que hace revivir nuestro muerto placer, llena del gozo mas sencillo y puro el corazon de los individuos de este cuerpo religioso, por ver en él que la Providencia ha conservado en medio de tantos peligros la preciosa vida de V. M., para reglar y dirigir el destino de la España; que baxo su suprema autoridad será restablecido el orden público y privado; y protegiendo la santa religion de nuestros padres, promoviendo la educacion, y favoreciendo todos los ramos de industria, artes y ciencias, renacerá la abundancia y opulencia, y se asegurará la libertad á independenciam nacional.

El cabildo, Señor, elevando constantemente sus manos al Cielo para darle gracias por los singulares beneficios que ha dispensado á los españoles de ámbos hemisferios, restableciendo á V. M. en el trono que heredó de sus mayores, felicita á V. M. con tan plausible motivo, renovándole al mismo tiempo el mas sincero y respetuoso homenaje de amor, obediencia y fidelidad á su sagrada persona.

El Señor nos la conserve, la haga terrible á sus enemigos, y la ilumine, para que, gobernando con religion y piedad, haga felices los pueblos confiados á su cuidado, como se lo suplica el cabildo en comun, y sus individuos en particular, Xerez de La-frontera &c. [aquí las firmas.] (*Cart. part.*)

Bilbao, 7 de junio—Desde 1.º de este mes hasta el 5 han desembarcado géneros de los buques siguientes: Lancha española llamada *Santo Domingo*, procedente de Pasages. Bergantin portugués *la Maria de Funchal*, de Cádiz y Lisboa. Lancha *Nra. Sra. de la Concepcion*, de Bayona. Quechemarin español *Trinidad*, de Orio en Guipuzcoa. Quechemarin español *N. S. de Begoña*, de Irun. Esc. española *Dolores*, de Bayona. Bergantin inglés *Brothers*, de Pasages. Goleta prusiana *Isis*, de Emden en Prusia—Los gé-

neros desembarcados son: Avena: 20 fanegas. Aguardiente: 184 pipas. Id.: 22 barriles. Alquitran: 4 id. Arroz: 159 barricas. Bejuquillo: 30 libras. Brea: 2 panes. Cebada: 2600 fanegas. Cobre: 5 galapagos. Cueros al pelo: 203. Drogueria: 8 bultos. Escobas: 500 docenas. Fierro planch.: 250 quintales. Habas: 632 sacos. Jamones: 54. Lienzos: 33 fardos. Mercaderias: 7 bultos. Pasas: 20 caxitas. Pelo de camello: 109 libras. Quesos: 68 caxas. Sombreros: 3 id. Tabaco Brasil: 21 rollos. Id. hoja: 16 cascotes. Id.: 3 tons. Tocino: 13 cax. Vino de Málaga: 183 barriles. Id. catalan: 57½ pipas. Xabon: 91 caxones. (*Bascongado.*)

Valencia, 7 de junio—Por las últimas noticias de Italia sabemos que el príncipe Rospigliosi ha tomado posesion del gobierno de Toscana en nombre de S. A. I. el gran duque Fernando de Austria. S. M. el rei de Nápoles, al entregar este gran ducado, ha publicado la siguiente proclama:

"Toscanos: Los decretos de la Providencia llaman á reinar de nuevo sobre vosotros un príncipe que hizo por mucho tiempo vuestra felicidad, y cuya memoria habeis conservado siempre en el reconocimiento de vuestro corazon. Dueño de la Toscana por el derecho de las armas me doi el parabien de poder anunciar á una nacion distinguida por la docilidad de su carácter y costumbres, como tambien por el afecto que profesa á sus soberanos, un suceso que debe llenarle de alegría. Este es el fruto de las brillantes victorias concedidas por la divina voluntad á las armas de los príncipes aliados. Este presenta una parte del gran sistema político adoptado por la liga europea para asegurar al fin sobre bases sólidas el reposo del universo. Conducido por la suerte de la guerra mas de una vez en medio de vosotros, procuré siempre que vierais en mí las suaves y nobles virtudes que adornan al Príncipe que vais á recobrar. Mi gobierno ha sido benéfico y paternal como el suyo; en cuanto lo han permitido las circunstancias no ha habido diferencia. Me lisonjeo con la esperanza de que la memoria de mi nombre y de los sentimientos particulares que os he mostrado en todo tiempo tendrá lugar alguna vez entre las bendiciones con que acompañareis el nombre de Fernando. Amigo de este Príncipe, aliado de la augusta casa de Austria á que pertenece, suplico al Cielo á un mismo tiempo la felicidad de tan virtuoso Soberano y el bienestar de los virtuosos toscanos."

(*Gaceta de Valencia.*)

COMERCIO.

VALES.

Dia 18. — 159 á 160 [Pocas operaciones.]

CAPITANIA DEL PUERTO.

Desde el mediodia del 17 de junio al del 18 se han habilitado para salir:

Barco español Santiago, José Garcia Cea, para Sevilla, con arroz. Queche sueco Ana Juana, H. A. Corfeison, para Rotterdam, con mercancias. Polacra inglesa Jusuf, Juan Cragtiebich, para Génova, con frutos. Jabega id. Carlota, Vicente Viola, para Villanueva, con la misma carga que entró en este puerto. Falu-

